



CENTENARIO DE SU NACIMIENTO

El poeta David Perry

19/10 Escribe: José Vargas Badilla

Hay fechas que no pueden pasar inadvertidas. Fechas que es necesario evocar con afecto, en particular de aquellas figuras que entregaron una cuota imponderable de belleza.

Hablamos, mejor dicho nos referiremos al poeta y periodista David Perry Barnes, cuyo centenario de su nacimiento se cumple el domingo 14 del presente. Cien años han transcurrido desde entonces.

Nacido en la ciudad de Ovalle, inicia sus estudios en su rincón nativo y luego en el Colegio Alemán de Temuco, para continuarlos en el Liceo Barros Borgoño de Santiago. Prosigue a continuación en la Universidad de Chile, donde obtiene el título de abogado.

David Perry fue un poeta parnasiano, hondo y sensitivo. Cantó en forma entrañable a la naturaleza, en particular a los espinos, los pimientos y las palmeras.

En plena adolescencia y cuando contaba sólo 19 años, publicó "Témpanos Errantes", poemario bien acogido por la crítica y el público.

La magnífica antología Selva Lírica, de Julio Molina Núñez y Juan Agustín Araya, lo acogió en sus páginas en 1917, como asimismo la antología Nuestros Poetas de Armando Donoso, en 1924. Ambas recogieron algunos de sus mejores poemas.

David Perry fue en verdad un bardo extraordinario, un artífice del verso. Le oímos decir en el poema "El espino": "Ora de sol, polen de luz, su cabellera/ de oro es la gloria del paisaje pobre/ del cerro de Coquimbo, que encendiera/ de rojo el hierro y de esmeralda el cobre./ Tronco oloroso y duro, comentara/ de ciervo sepultado, tercos leños/ de ardiente

corazón en que revienta/ la floración, enjambre de los sueños".

Y, en su composición "Pimientos", canta así: "Arboles del desierto, tenaces peregrinos/ que luchan con el fuego, la duna y la tormenta,/ bajo un cielo preñado de furores divinos/ que enciende y resquebraja a la tierra sedienta./ Si la recia canícula doblega los abrojos,/ bajo un fresco pimiento me detengo a soñar,/ mirando en los racimos y varillajes rojos/ un banco de madrágatas en el fondo del mar".

Gracias a la señora María Enriqueta, hija del poeta, hemos tenido la oportunidad de conocer dos hermosos trabajos de los poetas Roberto Meza Fuentes y Efraín de la Fuente, en torno a la vida y la obra de David Perry.

El bardo que ocupa nuestra atención, sólo publicó "Témpanos errantes" e inéditos quedaron "Tiempo inmóvil", "Celeste alegria" y "La piedad de las estrellas", cuentos para niños. Gran parte de sus trabajos en prosa: crónicas, crítica, cuentos y ensayos se hallan dispersos en diarios y revistas. Colaboró en la Revista "En viaje", "Atenea" y "Gran mundo americano".

David Perry fue integrante de la SECH, del Sindicato de Escritores y de la "Sociedad Amigos del Árbol". Falleció en Santiago el 6 de abril de 1969, a los 73 años. Con su muerte se perdió un pintor de la palabra y un enamorado de los árboles. La belleza de estas criaturas vegetales se encargarán de tributar al insigne poeta David Perry Barnes, el más cálido y perenne homenaje.



El poeta David Perry [artículo] José Vargas Badilla.

AUTORÍA

Vargas Badilla, José, 1918-2010

FECHA DE PUBLICACIÓN

1996

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El poeta David Perry [artículo] José Vargas Badilla. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)